
El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** busca la creación de reglas para que las personas con discapacidad puedan ser candidatas en las elecciones locales de 2026 y 2027. Para lograrlo, el 22 de septiembre lanzará una convocatoria en la que invitará a este sector a dar sus ideas, experiencias y propuestas que sirvan de base para diseñar esas medidas de apoyo. [Milenio \(sitio\)](#) ; [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#) ; [Línea Política MX \(sitio\)](#) ; [La Prensa \(Sitio\)](#) ; [Quadratín México \(sitio\)](#) ; [Quadratín GRO \(Sitio\)](#) ; [Dossier de Prensa CDMX \(sitio\)](#) ; [Quadratín JAL \(sitio\)](#) ; [Sociedad Noticias CDMX \(sitio\)](#) ;

Para fortalecer su labor en la organización, desarrollo y vigilancia de las elecciones, así como procesos de participación ciudadana en la capital del país, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** cuenta con 122 convenios de colaboración vigentes, suscritos con instituciones académicas, electorales, gubernamentales, organismos internacionales, no gubernamentales y de la iniciativa privada. [24-Horas.mx \(Sitio\)](#)

«La participación política de las mujeres ha tenido avances significativos, como el alcance del 50% de las candidaturas; sin embargo, la representación aún es limitada para mujeres indígenas, afrodescendientes, con discapacidad y LGBTIQ», aseguró la consejera del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, **Maira Melisa Guerra Pulido**. Al participar en el conversatorio «Participación política de las mujeres LGBTIQ en la Ciudad de México», organizado por el Consejo para Prevenir y Eliminar la Discriminación de la Ciudad de México (COPRED), aseguró que el **IECM** promueve acciones incluyentes para todas las mujeres, entre ellas, las que pertenecen a grupos de la diversidad sexual y de género. [Agencia Global de Información AGI \(sitio\)](#)

El Tribunal Electoral de la Ciudad de México (TECDMX) revocó el triunfo de cinco proyectos de Presupuesto Participativo 2025, debido a que consideró que desvirtúan la Ley de Participación Ciudadana. Uno de los casos se registró en la Colonia El Centinela, en Coyoacán, donde la iniciativa que obtuvo más votos fue para repavimentar, con 645 mil pesos de recursos públicos, la Avenida Erasmo Castellanos Quinto, entre Miramontes y Calzada de Tlalpan. Con ello, pidió al **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** intervenir en el caso y capacitar a los servidores públicos y especialistas que integran el órgano dictaminador. [Reforma.com \(sitio\)](#) ; [Luces del Siglo QROO \(sitio\)](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** avanza en la realización de las Asambleas Comunitarias Informativas dirigidas a instancias representativas, autoridades tradicionales y a las personas pertenecientes a los pueblos, barrios y comunidades indígenas residentes en la capital del país, para promover su opinión en la definición de acciones afirmativas a considerar en la postulación de candidaturas en el Proceso Electoral Local Ordinario 2026-2027. A la fecha, se han celebrado encuentros en las alcaldías Iztapalapa, La Magdalena Contreras, Tlalpan y Venustiano Carranza, en los que la autoridad electoral ha escuchado las necesidades e inquietudes de este sector de la población en el ejercicio de su derecho a votar y ser votado. [Agencia Global de Información AGI \(sitio\)](#)

La presidenta Claudia Sheinbaum, durante su conferencia matutina en Palacio Nacional, desmintió los rumores que circulaban en redes sociales sobre que la Reforma Electoral pretendía "desaparecer a los órganos electorales". La mandataria subrayó que el Instituto Nacional Electoral (INE) mantiene su autonomía, así como su padrón electoral y la lista nominal siguen siendo propiedad de los ciudadanos, aunque son administrados por el instituto. [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#) ; [Quadratín México \(sitio\)](#)

En entrevista, Pablo Gómez, titular de la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, compartió detalles sobre las audiencias públicas que comenzarán hoy a las 5 de la tarde. Gómez explicó que estas audiencias tienen como objetivo escuchar diversas opiniones sobre la reforma electoral y que todo lo discutido será publicado en un micrositio. Las ponencias durarán cinco minutos, seguidas de preguntas aclaratorias de un minuto. Además, habrá foros específicos por sectores, como género y pueblos indígenas. Gómez enfatizó que los partidos políticos pueden participar libremente en las audiencias y debates, y llamó a los líderes de partidos, sindicatos y organizaciones sociales a involucrarse en este proceso. Aseguró que la oposición tendrá voz y voto en el Congreso y que la participación ciudadana es fundamental en la discusión de la reforma electoral. [103.3 Radio Fórmula](#)

INE

La presidenta Claudia Sheinbaum señaló que la Comisión Nacional Electoral mantiene mesas de trabajo para discutir el futuro del sistema democrático en el país, entre ellas la posibilidad de implementar el voto electrónico. La mandataria reiteró que el Instituto Nacional Electoral (INE) seguirá teniendo autonomía en la operación de los comicios: "El padrón electoral, la lista nominal, todo sigue perteneciendo a los ciudadanos, porque es una atribución del Instituto Nacional Electoral", aclaró. [El Universal \(sitio\)](#)

Además del estrés que la economía mexicana puede atravesar debido a las cifras que maneja la deuda, en el día a día podremos ver como diversas instituciones recibirán menos recursos debido a los recortes presupuestales que se prevén para 2026 dentro del paquete económico. De acuerdo con el documento, el Instituto Nacional Electoral (INE) y la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), podrían tener reducciones de alrededor del 18 por ciento de su presupuesto recibido, seguido de dependencias como Cultura, Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, así como la Oficina de la Presidencia de la República. [El Sol de México \(sitio\)](#)

El expresidente de México, Ernesto Zedillo Ponce, lanzó fuertes críticas contra el también exmandatario Andrés Manuel López Obrador y la actual titular del Ejecutivo federal, Claudia Sheinbaum Pardo, a quienes responsabilizó de impulsar un proceso de concentración de poder que, según advirtió, ha debilitado las instituciones y puesto en riesgo los avances democráticos logrados en las últimas décadas. Lo anterior, debido a que Ernesto Zedillo Ponce señaló que Morena y sus partidos aliados ha impulsado reformas orientadas a reducir la autonomía del Instituto Nacional Electoral (INE), así como la del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (Tepjf). [Noticias ZMG \(Sitio\)](#)

PARTICIPACIÓN CIUDADANA DE LAS MUJERES

En un mundo donde los techos de cristal parecen reforzarse cada vez que una mujer se acerca al poder, la figura de la magistrada Celia Marín Sasaki emerge como un referente de capacidad, experiencia y visión humanista en el Poder Judicial de la CDMX. Tras platicar con ella y hacer un repaso de la reforma judicial impulsada por la 4T, deja un mensaje claro: es momento de que una

mujer encabece el Tribunal Superior de Justicia, después de más de cuatro décadas con dominio masculino. [Diario Basta \(Sitio\)](#)

Con el objetivo de fortalecer la Reforma en Materia de Plataformas Digitales y garantizar un entorno laboral libre de violencia y discriminación, la Secretaría de Trabajo y Fomento al Empleo (STyFE) realizó durante agosto diversos grupos de enfoque con repartidoras y conductoras por aplicación en la capital del país. Según cifras del IMSS, en julio de 2025 más de 1.29 millones de personas trabajaron en plataformas digitales en México, de las cuales 10% son mujeres. En la Ciudad de México, se registraron más de 598 mil trabajadores, de los cuales alrededor de 59 mil son mujeres, quienes enfrentan de manera más aguda las problemáticas de violencia y discriminación. [Maya Comunicación \(Sitio\)](#)

CDMX

La explosión de una pipa de gas en el Puente de la Concordia, Iztapalapa, ha elevado a 19 el número de fallecidos, según reporta la Secretaría de Salud de la Ciudad de México. En el corte de las 10:24 PM del martes, se confirmaron dos nuevas víctimas: Fernando Soto Munguía y Osvaldo Gutiérrez Espinosa. Actualmente, 32 personas permanecen hospitalizadas y 33 han sido dadas de alta. Entre los heridos se encuentra Fernando Soto, chofer de la pipa, quien sufrió quemaduras en el 90% de su cuerpo y estaba bajo custodia policial en el Hospital de Traumatología Victoriano de la Fuente Narváez. La jefa de gobierno de la CDMX, Clara Brugada, ha reiterado el compromiso de apoyar a las familias afectadas, mientras que los familiares de las víctimas denuncian la falta de apoyo e indemnizaciones por parte de la empresa Transportadora Silsagat, subsidiaria de Grupo Thomsa. [Canal 11 Once](#)

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, ha activado el Plan Tlaloque en respuesta a las intensas lluvias que han impactado el sur de la capital. En un comunicado a través de sus redes sociales, Brugada reportó que se registraron 158 millones de metros cúbicos de lluvia en las alcaldías Tlalpan, Xochimilco y Tláhuac, lo que provocó inundaciones en diversas vialidades y viviendas. Asimismo, se reportaron afectaciones en Iztapalapa y en las instalaciones del metro Pantitlán. Para mitigar los efectos de las lluvias, se han desplegado 137 elementos y 52 vehículos en los puntos más críticos. [Milenio Noticias 6 a 7](#)

El gobierno de la Ciudad de México ha reportado la caída de aproximadamente 158 millones de metros cúbicos de agua debido a las recientes lluvias, afectando principalmente las delegaciones de Tláhuac, Tlalpan y Xochimilco. Para abordar la situación, la Secretaría de Gestión Integral del Agua mobilizó a 137 elementos y 52 vehículos para llevar a cabo las labores de reparación en las áreas afectadas. [Canal 2 Las Estrellas](#)

El Gobierno de México, a través de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana y la Coordinación Nacional de Protección Civil (CNPC), convocó al Segundo Simulacro Nacional 2025, que se llevará a cabo el 19 de septiembre a las 12:00 horas (tiempo del centro de México). Hasta ahora, más de 125 mil inmuebles en todo el país se han registrado para participar en el simulacro, lo que representa la colaboración de más de 9 millones de personas. El 19 de septiembre, las actividades iniciarán a las 7:19 de la mañana con el izamiento de la bandera en el Zócalo de la Ciudad de México, en memoria de las víctimas de los sismos de 1985 y 2017. Posteriormente, a las 12:15 horas, se instalará el Comité Nacional de Emergencias, encabezado por el secretario de Seguridad, Omar García Harfuch. [Heraldo Binario CDMX \(sitio\)](#)

CONGRESO LOCAL

Aumentar las restricciones para los vehículos de carga no es el principal problema, sino vigilar el cumplimiento de las disposiciones, consideró Royfid Torres, Coordinador de Movimiento Ciudadano en el Congreso local. El legislador emecista, quien ha sido promotor de políticas de seguridad vial en el Congreso de la Ciudad de México, señaló que el oficialismo no sólo ha bloqueado avances legislativos en materia de movilidad, sino también han sido omisos en la vigilancia y sanciones con las políticas actuales. Reforma.com (sitio)

Aproximadamente, una de cada cinco mujeres a nivel mundial ha sufrido violencia en su entorno trabajo, por ello, el Congreso capitalino exhortó a los titulares de las 16 alcaldías a implementar acciones para establecer medidas integrales para la prevención, atención, sanción y erradicación de la violencia laboral, el hostigamiento y el acoso sexual. Al presentar el punto de acuerdo, la vicecoordinadora parlamentaria de Morena, Brenda Ruiz, recalcó que dichas medidas deberán garantizar entornos laborales seguros y libres de violencia para trabajadoras, con el fin de asegurar su acceso efectivo a la justicia y el ejercicio pleno de sus derechos. 24-Horas.mx (Sitio)